

AGENCIA POPULAR INFORMATIVA AGENCIA



AGENCIA POPULAR INFORMATIVA AGENCIA POPULAR

Faint, illegible text in the upper section of the page.



CEDOC
Donatiu
A. Hoig

2 de mayo 1972 n°1

9 de junio 1974 n°50

Faint, illegible text in the middle section of the page.

Dos años de contra-información

Faint, illegible text at the bottom of the page.

MOVIMIENTO OBRERO:

- Barcelona: Nuevas concentraciones para apoyar los "puntos del Metal"	3
- Martorell: Huelga en "Solvay"	3
- Barcelona: Paros en "El Noticiero Universal"	4
- Barcelona: El Comité Unitario, valora su experiencia	4
- Barcelona: "Letona", una empresa con muy "mala leche"	8
- Bajo Llobregat: La dura huelga de "Elsa"	8
- Bajo Llobregat: Paros generales	9

MOVIMIENTO POPULAR:

- Badalona: Indignación por la muerte de seis obreros en el incendio de "Haissa"	5
--	---

UNIVERSIDAD:

- Barcelona: Huelga en Medicina (Autónoma)	5
--	---

INFORMACIONES POLITICAS:

- Más reacciones políticas en relación con los hechos de Portugal	6
- Relaciones PIDE - Policía española	6
- Euzkadi: Sobre la muerte de un guardia civil	7
- Orense: El "Matesa" de los centristas	7
- Barcelona: Sesión informativa del PSUC	9

INFORMACIONES VARIAS:

- Madrid: Detención del cantante uruguayo Daniel Viglietti	7
- Cierta prensa española falsea noticias sobre Portugal	7
- Quinientas mil firmas pro-Amnistía	8

NOTA DE RECTIFICACION	9
---------------------------------	---

MAS INFORMACIONES:

- Barcelona: El Plan Comarcal a debate	10
- Madrid: Junta del Colegio de Licenciados	10

MOVIMIENTO OBREROBARCELONA: NUEVAS CONCENTRACIONES EN SINDICATOS PARA APOYAR LOS "11 PUNTOS DEL METAL".

Los trabajadores del Metal han seguido concentrándose en Sindicatos para apoyar la plataforma de 11 puntos para el Convenio Colectivo (ver API 46, 48 y 49). Como nota más destacada cabe señalar que el número de asistentes a estas concentraciones ha ido aumentando progresivamente. Así, el lunes 27 de mayo, fueron ya 800 los trabajadores que acudieron a las 6,30 de la tarde. Como por la mañana en Sindicatos los verticalistas habían nombrado su "Comisión Deliberadora" de la que entre otros forman parte los conocidos fascistas: Alcaña -Presidente de la Unión de Trabajadores y Técnicos del Sindicato Provincial del Metal-, Calvo -Vicepresidente- y Ponco, en una reunión a la que impidieron la entrada a los enlaces y jurados combativos, los trabajadores exigieron la presencia de Alcaña. Le pidieron que informara sobre los acuerdos tomados por la mañana y sobre su postura acerca de si pensaba defender los once puntos. Este dijo que aún no había decidido nada y que, además, de los once puntos, había recibido otras plataformas pero que confiaran en la Comisión (abucheos). Señaló también que los dos últimos puntos de la plataforma (referentes a libertades políticas, concretamente: 10, Derechos de huelga y asociación, como únicos instrumentos válidos de que disponen los trabajadores para defender sus derechos, y 11, Readmisión de todos los despedidos y anulación de todas las sanciones) no eran de su incumbencia y que a los trabajadores lo que realmente les interesaba era la cuestión económica, "las pesetas en mano" (nuevos abucheos). Finalizada la intervención de Alcaña que se marchó entre grandes abucheos, los trabajadores celebraron una asamblea en los pasillos de Sindicatos, en la que acordaron: Presentar en las fábricas la plataforma a la patronal, seguir llevando a cabo acciones en las fábricas en defensa de los once puntos y volver a Sindicatos el viernes. Como en anteriores ocasiones el fuerte contingente de policía (2 autocares y 1 jeep) que había en la puerta no intervino aunque formó un cordón para impedir cualquier posible manifestación a la salida.

El viernes 31, nueva concentración, esta vez de más de mil trabajadores de las siguientes empresas: Pegaso, Motor Ibérica, Cumbre, Seat, Hispano Olivetti, Bultaco, Standard, Roselson, Deslite, Macosa, Flamagás, Josa, Eissa, Faro, Lavis, Mniwat, Telesincro, Berna, Bomba, Anglo, Maquinista, Ingra, Gispert, AFA, Siemens, Arco, Fecsa, Barberá, Hurricane, Burdo, Compañía de Contadores.

Las firmas presentadas en apoyo a los once puntos se elevan ya a más de 6.000. La asamblea, que también comenzó a las 6,30 de la tarde se celebró mientras la Comisión deliberadora (verticalista) estaba reunida. Los trabajadores eligieron a su propia Comisión Delegada para que hablara con los de la "Deliberadora" y participara en la reunión. Les fué prohibido.

Mientras, los trabajadores informaron sobre las acciones llevadas a cabo en días anteriores en relación con las consignas lanzadas por Comisiones Obreras del Metal para apoyar los once puntos (asambleas, paros, boicot a horas extras, concentraciones masivas en Sindicatos y acciones de todo tipo). En Cumbre, Motor Ibérica, Hispano Olivetti y un taller de Seat se llevaron a cabo paros de 1/4 de hora, asambleas y boicot a horas extras; en Pegaso, asambleas y boicot a horas extras. Ingra, paros y asambleas; Macisa, Roselson, Faro, Eissa, y Berna, asambleas, etc.

Al salir, los de la "Deliberadora" se negaron a informar. La gente los acorraló y volvieron a encerrarse en la sala. Finalmente salió uno de ellos y aceptó que al día siguiente se celebrara una reunión conjunta Deliberadora-Delegada. Se decidió que el día 10 se volviera a Sindicatos y se ampliarían las acciones en las fábricas.

MARTORELL: HUELGA EN "SOLVAY".

"Químicas Solvay" es una fábrica de unos seiscientos trabajadores, instalada desde hace unos dos años en Martorell. Perteneció a una importante empresa multinacional con sede en Bélgica, cuya implantación en España es muy antigua (data de comienzos de siglo). Su principal factoría en España está en Torrelavega (Santander). Hasta hace dos años la única instalación en Barcelona era una pequeña oficina. La fábrica de Martorell es una de las más avanzadas del país tecnológicamente. Los trabajadores provienen en su mayoría de poblaciones de la comarca de Barcelona, pero de las poblaciones más dispares, siendo muy pocos vecinos de Martorell. Algunos fueron traídos de la fábrica de Torrelavega. Esto, junto al hecho de que la fábrica esté instalada fuera de la población, hace que los hechos acaecidos estos días hayan tenido poca influencia en Martorell, salvo en lo que respecta a la demagógica campaña del alcalde y la empresa para enfrentar a los trabajadores y la población.

La fábrica tiene un convenio colectivo pendiente de revisión para el 1 de julio, pero sólo con un aumento según el coste de la vida. El día 8 de mayo, en una reunión del Jurado, fué presentada una carta firmada por los enlaces y jurados representantes de los trabajadores en la que se formulaba una reivindicación única: aumento lineal para todos de 3.500 pesetas mensuales. El día 20 la empresa respondió que se atenía al Convenio y que no concedería otra reivindicación. Los días 21 y 22, martes y miércoles, los trabajadores hicieron paros parciales de cuatro horas de duración. Al mismo tiempo los trabajadores se comprometen por escrito a mantener, en caso de que el conflicto se agrave, los servicios de seguridad y mantenimiento con todas las garantías, dado el carácter del producto (gases que se solidificarían si estos servicios parasen y se correría el peligro de explosión, además de que serían necesarios tres meses para reparar la fábrica).

A pesar de esta carta firmada por los trabajadores, el alcalde de Martorell y la Delegación de Trabajo, para sembrar la confusión y aterrorizar a la población afirman a la prensa que estas garantías no existen.

El día 30, jueves, ante la negativa de la empresa a conceder el aumento, los trabajadores declaran la huelga total. La empresa, siguiendo la demagogia, autorizada por el Gobierno Civil, declara que 63 trabajadores son militarizados para los trabajos de mantenimiento y seguridad. Los restantes -Excepto administrativos y técnicos- ocupan la fábrica, manteniendo el paro. Al día siguiente continúa la huelga. La guardia civil entra en la fábrica y la desaloja. La empresa sanciona a todos los trabajadores con 4 días de suspensión de empleo y sueldo y notifica que si el martes, 4 de junio, los trabajadores no se reintegran a sus puestos y se normaliza la situación se procederá a nuevas sanciones, incluso al despido.

El martes, al entrar el primer turno (6 de la mañana) los guardias jurados de la empresa leen una lista de 8 trabajadores a quienes se impide la entrada (5 con cartas de despido y 3 enlaces expedientados). La totalidad de los trabajadores decide quedarse en la puerta. A las 8,30 los jurados de empresa suben a hablar con la dirección, manifestando ésta estar dispuesta a dialogar sobre las reivindicaciones laborales, pero negándose a la readmisión de los despedidos.

No entra nadie a trabajar y a las 5,30 de la tarde cuando los trabajadores se hallan concentrados frente a las oficinas de los administrativos, interviene, al igual que en días anteriores, la guardia civil, la cual, metralleta en mano les obliga a desalojar la factoría.

La empresa amenaza con sancionar de nuevo con dos días de suspensión de empleo y sueldo a quienes no entren al día siguiente a trabajar. Indica que para poder entrar en la fábrica habrán de comunicar previamente al contraamaestre en la puerta su deseo de incorporarse al trabajo.

Durante los días que llevan de huelga los trabajadores han celebrado sus reuniones, aparte de las asambleas en la fábrica, en los locales de Sindicatos de Martorell, sin presencia de las jerarquías fascistas.

BARCELONA: PAROS EN "EL NOTICIERO UNIVERSAL".

Durante la segunda quincena de abril y la primera de mayo, los trabajadores de redacción, administración y talleres han llevado a cabo trabajo lento en "El Noticiero Universal", en protesta por la decisión de la empresa de absorber el convenio los trienios concedidos en la Reglamentación Laboral. Esta actitud provocó durante una semana seguida la pérdida de los correos, hecho considerado como grave para la distribución del periódico en provincias y comarcas. Además de los correos se perdieron también durante algunos días aislados y, sistemáticamente durante todo el mes que duró el trabajo lento, los envíos a Gerona y Tarragona. Incluso desde una población de La Garriga, uno de los pueblos donde más se vende el periódico, amenazaron con prescindir de su venta si la empresa no solucionaba el problema.

BARCELONA: EL "COMITÉ UNITARIO" VALORA SU EXPERIENCIA.

En un boletín anterior (API nº 48), informábamos de la composición y actividades de un "Comité Unitario" integrado por diversas organizaciones de masas que fue creado inicialmente para generalizar la lucha que se llevaba a cabo en Santa Coloma contra los autobuses y que derivó posteriormente hacia un "Comité Unitario" del 1º de Mayo.

Con posterioridad, el 5 de mayo, este Comité celebró una reunión en la que se acordó redactar un documento conjunto que analizara esta experiencia, del que reproducimos a continuación sus aspectos más significativos. Firman el documento las siguientes organizaciones: "Coordinadora de Comisiones de Barrio de Santa Coloma", "Comisiones de Hospitalet", "Comisiones de Verdún" (dos tendencias), "Comisión de Torre Baró-Vallbona", "Zonas de Maestros", "Plataformas de Enseñantes", "Coordinadora de Funcionarios Públicos", "Plataforma de Universidad", "U.G.T.", "F.R.A.P.", "Tendencia de CC.OO. del Metal", "Plataformas de Barcelona" y "Plataformas Anticapitalistas de Barcelona".

"Las organizaciones representadas en el C.U. reconocemos que a pesar de haber luchado para que estas fechas (30 de abril y 1º de mayo) fuera días de luchas de masas (ver información de las mismas en API nº 48), esto no ha sido posible, no ha habido una repercusión entre las masas, y nos autocriticamos por la insuficiencia del trabajo de agitación realizado y a la vez nos comprometemos a realizar una más amplia labor de trabajo entre las masas (...) Como consecuencia de esto ha sido una tendencia real por parte de algunas organizaciones de convertir la lucha del día 30 y 1 en un montaje burocrático e izquierdista, como consecuencia objetiva de la escasa relación con las masas. Denunciamos el papel del revisionismo de no luchar por impulsar ninguna lucha de fábrica en estas fechas y como tendencia general que evidencie claramente su deseo de desligar ante la burguesía el 1º de Mayo de su significado obrero y convertirlo en un día más de lucha antifascista sin ningún contenido de clase".

Sobre el tipo de unidad conseguido - "(...) El proceso de incremento de la explotación, producto de los planes desarrollistas de los capitalistas solo se puede frenar a partir de luchas radicales y generalizadas de la Clase Obrera y el Pueblo Trabajador (...) C.U. ha sido el primer intento organizado y consciente de organizaciones de izquierda para luchar por la generalización y en contra de los planes desarrollistas de los capitalistas de Barcelona. (...)

¿Cómo se puede pretender que en una situación objetiva de explotación como la actual, los trabajadores luchan tras objetivos democráticos y pacifistas? ¿Cómo después del asesinato de Puig Antich, de la cantidad de despidos, sanciones, torturas, detenciones de luchadores, del brutal incremento de la represión, de estar Sta. Coloma tomada por la criminal policía, después de todo esto que está presente en la conciencia de los trabajadores al mismo tiempo que sufrimos la cada vez más brutal explotación, cómo puede ser que esto no se agite para que se sumen a la lucha por sus reivindicaciones específicas (boicot autobuses, carestía de vida, aumento de salarios, lucha contra la represión) los diferentes frentes de lucha? (...) Esto sólo es posible cuando las organizaciones que se niegan a hacer esto no tienen en su norte los intereses del proletariado, sino que de hecho están defendiendo objetivamente los intereses de los capitalistas. C.U. ha luchado para que estas reivindicaciones se concretaran en luchas y por lo tanto que estas jornadas fueran días de lucha de masas y no las clásicas agitaciones de vanguardia, y para ello ha situado en su propaganda y agitación los objetivos que hoy presiden los intereses de los trabajadores. Todo este proceso abre perspectivas nuevas a la unidad de las organizaciones de izquierda que sigan estando dispuestas a luchar por los intereses de la Clase Obrera y Pueblo Trabajador. Es un paso importante para ir avanzando hacia nuevos procesos unitarios que han de ir haciendo avanzar la lucha hacia la sociedad sin clases."

Decisión de Autodisolución.- "(...) Las organizaciones que hemos estado participando en el C.U. entendemos que éste no puede ser un montaje burocrático al margen de las luchas reales, reconocemos la necesidad de luchar en torno a los ejes que han presidido los objetivos de la lucha de estos días: carestía de vida, aumento de salarios y necesidades inmediatas, lucha contra la represión. A la vez que reconocemos la necesidad de plantear las luchas consolidando las victorias más importantes ya conseguidas por la práctica de lucha de la clase en momentos anteriores, que entendemos son: Asambleas. Paro en asamblea. Comisión representativa. Luchar por generalizar la lucha en cada fábrica, barrio, escuela. Luchar por mantener en los métodos de acción los aspectos ya conseguidos: pegada a esquirols, manifestaciones encuadradas defendidas violentamente, por tanto, nada de cartas, funerales, concentraciones, etc. Por tanto en la medida que hoy no existen luchas concretas el C.U. se disuelve, pero las organizaciones representadas nos comprometemos a convocar y participar en la medida que salten nuevas luchas o jornadas de lucha unitaria, penas de muerte, etc."

=====

MOVIMIENTO POPULAR

BADALONA: INDIGNACION POPULAR POR LA MUERTE DE SEIS OBREROS EN EL INCENDIO DE "HAISSA".

La muerte de seis obreros en el incendio de la fábrica "HAISSA" de Badalona, que no reunía las mínimas condiciones de seguridad, el día 17 de mayo, ha llenado de indignación a toda la comarca. Al día siguiente, sábado, se celebró ya la primera asamblea que reunió a 150 personas, mientras los sacerdotes condenaban en sus homilias el desprecio de la empresa por la vida de los trabajadores. El domingo 19, se celebró el entierro al que acudieron 4.000 personas. A pesar de la presencia de los altos jerifaltes fascistas de la provincia el acto constituyó una clara manifestación de protesta, sólo acallada parcialmente por la presencia de numerosos guardias civiles, municipales y sociales.

El arcipreste de Badalona en su oración fúnebre habló de resignación cristiana, con lo que la indignación de la gente subió de tono. Los compañeros de las víctimas, a pesar de la oposición de los funcionarios y los municipales, cogieron los féretros en hombros y los llevaron hasta los nichos de la parte alta del cementerio. Al llegar, un trabajador levantó la voz para pronunciar un breve mitin: "Compañeros, la falta de seguridad en la empresa es la culpable de este asesinato...", no pudo terminar. Mientras la multitud aplaudía la intervención del trabajador, el alcalde gritaba desahogado que no era verdad y enviaba a la policía a detenerle. La multitud protegió al trabajador que pudo escapar.

Al finalizar el acto unas trescientas personas se manifestaron en marcha silenciosa y pacífica hasta el Museo de Badalona, a pesar de que la policía flanqueaba el trayecto e intentó dividir en algunos puntos a los manifestantes, e intimidarles haciéndoles fotografías ostensiblemente.

El domingo siguiente, 26, a las 10,30 de la mañana, convocado por las comunidades cristianas de Badalona se celebró en la Iglesia del barrio del Pomar un "Recuerdo cristiano" por las víctimas, al que acudieron más de quinientas personas. Hablaron el sacerdote oficiante, una obrera de "HAISSA" y un joven trabajador, sobre la falta de seguridad de la empresa, de las condiciones laborales en que quedaban los supervivientes, etc.

A la salida de la iglesia se fué en manifestación al cementerio. Encabezaban la manifestación los familiares de las víctimas. Gran parte de los asistentes llevaban claveles rojos. Ante los nichos, en presencia de los familiares, un trabajador pronunció un mitin en el que se refirió a la falta de seguridad en el trabajo que hay en el sistema capitalista, el índice elevadísimo de accidentes de trabajo en nuestro país e invitó a los asistentes a "convertir nuestro dolor en rabia y luchar contra el sistema responsable de las muertes de nuestros compañeros".

Después, algunos familiares encabezaron la marcha hacia el Ayuntamiento en la que participaron unas 400 personas, en silencio. Al llegar al centro de Badalona la policía armada intentó dividirles sin demasiada violencia. Sólo cargaron cuando alguien dijo "Al Ayuntamiento". Sacaron las pistolas y detuvieron al menos a cuatro personas. Los manifestantes y la gente de la calle comenzó a gritar "Asesinos". En la batida que siguió detuvieron a otros dos hombres y un jeep, el no respetar los pasos cebra, atropelló hiriendo gravemente a un peatón. Se ignora su estado actual. Al parecer los detenidos han sido puestos posteriormente en libertad.

!=====

UNIVERSIDAD

BARCELONA: HUELGA EN MEDICINA (AUTONOMA).

Después de la huelga general de la Universidad del día 9, convocada por la Reunión General de Universidades, se ha entrado en el tercer trimestre, el más "tranquilo" del curso. Dado el contexto generalizado de ausencia de luchas, cabe destacar el proceso iniciado por los estudiantes de Medicina de la Autónoma, en paro general de todas sus unidades docentes (Bellaterra, San Pablo, Nuestra Sra. del Mar) excepto algunos grupos de la Unidad Docente de la Seguridad Social (SOE), que aunque la huelga es decisión de Facultad, ellos se niegan a aceptarla.

El paro está motivado por la aplicación de cada vez más medidas selectivas (especialmente en tercer curso, que ha de sufrir una seria criba por déficit de hospitales docentes para los cursos clínicos) y contra la Selectividad, en general. En el transcurso de la huelga se han ido haciendo asambleas periódicas para revisar los planteamientos, se ha extendido la problemática a prensa y radio y se tienen contactos con profesores y Juntas para negociar las soluciones. Concretamente, al ir una comisión a dialogar con el Dr. Pagés, representante del SOE, la unidad docente allí situada se encontraba cerrada a hicieron sus aparición fuerzas de las brigadas especiales, según fuentes estudiantiles "para defender a los que hacían clase", si bien en ningún momento hubo actitudes violentas por parte de los

estudiantes que iban a explicar el problema ni, como se explicó en una asamblea, intenciones violentas siquiera.

En el momento del cierre, la huelga -que ya persiste más de una semana- continúa, con la importancia que tiene esto por las fechas en que la Universidad se encuentra cargada de exámenes. Caso de seguirse, lleva implícita el boicot a los exámenes, si bien hay dos posturas netamente claras y diferenciadas: mantener el paro indefinido hasta obtener respuesta del subsecretario del Ministerio, o ir a las clases, no como conclusión de la lucha sino como repliegue, manteniendo discusión e información en los cursos cara a replantearla en Septiembre con una coyuntura más favorable, y teniendo en cuenta que ya se han conseguido, en este terreno, algunas victorias parciales.

En medios estudiantiles circulaba el rumor insistente de que, caso de continuar en la actitud de paro, la Facultad sería cerrada. En este sentido es inminente una Junta de Gobierno de la Autónoma, para tratar el problema.

=====

INFORMACIONES POLITICAS

=====

MAS REACCIONES POLITICAS EN RELACION CON PORTUGAL.

Partido Comunista de España (internacional).- Un editorial de "Mando Obrero Rojo", (Organo Central del Partido Comunista de España (internacional)), expone el análisis de dicho partido sobre el golpe de estado en Portugal:

"Los factores que han desencadenado estos acontecimientos -dice- han sido sin duda la lucha victoriosa de los pueblos de Angola, Mozambique y Guinea-Bissau contra el colonialismo, y la misma lucha del pueblo portugués contra la dictadura. La clase obrera y el pueblo nada más conocer la acción de los militares, se lanzaron inmediatamente a las calles... Pero todo ello no nos debe hacer olvidar que ha sido un golpe militar y no un levantamiento popular lo que se ha producido en Portugal, y por tanto, los protagonistas iniciales, que por ahora siguen controlando la situación, son los militares y no las masas populares..."

"El general Spínola representa y defiende los intereses de ese capital financiero al que está ligado personalmente como consejero de un banco de la familia Champalimaud (el segundo grupo financiero del país). ... Ni que decir tiene que Spínola no es ningún demócrata, sino un mercenario profesional culpable de grandes crímenes contra diversos pueblos del mundo... La oligarquía y el imperialismo han preferido encabezar a través de gente como Spínola el movimiento militar contra la dictadura y desprenderse de quienes les sirvieron durante tantos años, antes de que fuese la clase obrera la que aglutinara la rebeldía y la indignación existentes entre el pueblo, los soldados y la oficialidad democrática uniéndolos y levantándolos por la libertad y el fin de la guerra. Esta es una maniobra pero una maniobra arriesgada, forzada totalmente por su crítica situación, y que les está costando ceder muchas y valiosas reivindicaciones democráticas del pueblo portugués..."

"A la acción de los militares ha seguido la impetuosa iniciativa creadora de las masas populares. El futuro inmediato del país dependerá de la unidad y fuerza de la clase obrera y el pueblo para conquistar esas medidas que ahora están reclamando. Las clases y capas vacilantes de la población, sectores de la oficialidad, etc., sólo se inclinarán hacia el lado del pueblo si éste está unido y es fuerte... Bajo la dirección de la clase obrera, el pueblo portugués unido para vencer las agresiones y maniobras de las clases oligárquicas, podrá tomar en sus manos los destinos del país, habriendo el camino al socialismo. En caso contrario, la oligarquía, que tiene el poder estatal, podrá limitar las conquistas democráticas del pueblo al estrecho marco que impongan sus intereses y hará pender sobre Portugal la perpetua amenaza de una restauración del terror fascista, si éstos son puestos en peligro por la lucha de las masas."

Otro comentario hace un llamamiento contra el Pacto Ibérico: "El Pacto Ibérico -dice- es una espada que pende sobre las cabezas de los pueblos de España y Portugal pero, en este momento, de forma especial sobre nuestros hermanos lusitanos... Nuestra solidaridad internacionalista con el proletariado y el pueblo portugués se concreta ahora, de forma primordial, en la lucha por la derogación inmediata de ese Pacto ignominioso, intervencionista y antipopular."

RELACIONES "PIDE"-POLICIA ESPAÑOLA.

El pasado 23 de agosto de 1973, seis portugueses, miembros de la LUAR (Liga de Unión y Acciones Revolucionarias), el movimiento revolucionario portugués creado por Herminio da Palma Inácio en 1967, trataban de pasar de España a Portugal por la frontera cercana al pueblo salmantino de Navasfrías, portando un camión repleto de armas y explosivos. Detenidos por miembros de la guardia civil, fueron conducidos al cuartel de Navasfrías donde se entabló un tiroteo cuyo origen no ha podido ser precisado. Aprovechando la confusión lograron huir dos de los detenidos. El interrogatorio de los detenidos fue realizado por miembros de la extinguida PIDE - DGS, reclamados por la guardia civil, que sometieron a diversas torturas a los detenidos. Estos, (Joaquín Alberto Lopes Simoes, Gabriel Antunes Raimundo, Juan José Gago Sevríao y José Horacio Pires Martins) han sido puestos a disposición de varios tribunales: la Jurisdicción Militar acusa a Lopes y a Antunes de insulto a la fuerza armada y a Pires del delito de resistencia a abodecer órdenes; el TOP va a juzgar a los cuatro por el delito de tenencia ilícita de armas y, finalmente, en la Audiencia de Salamanca se verá el proceso contra Lops Simoes por quebrantamiento de condena.

La participación de la PIDE en los interrogatorios ha quedado reflejada en el sumario de la Jurisdicción Militar por obra del Juez Instructor, que al preguntar a Lopes Simoes porque mintió en su primera declaración ha reflejado la respuesta de éste: "Porque estaban presentes miembros de la PIDE". Raúl Morodo, defensor de los procesados, ha hecho la solicitud de libertad provisional, al tiempo que en Portugal Mario Soares y Palma Inácio hicieron gestiones para tramitar la solicitud de extradición, de momento se ha decretado ya su libertad.

EUZKADI: SOBRE LA MUERTE DE UN GUARDIA CIVIL.

Con respecto al guardia civil muerto en la madrugada del domingo día 2 de junio, durante el intento de captura de los autores del asalto a la factoría de CAF, en Beasain (Euzkadi), llevándose el dinero de la nómina, oficialmente se informó que había muerto en combate con los asaltantes. Sin embargo, fuentes del País Vasco, de toda credibilidad, dan como seguro que murió a consecuencia de los tiros de los otros guardias civiles que daban la batida por el monte. Los hechos tuvieron su origen en el nerviosismo y consiguiente confusión de los guardias civiles que puestos a disparar alcanzaron y dieron muerte a uno de sus compañeros que participaba en el espectacular despliegue.

No es la primera vez que en País Vasco suceden cosas de este tipo, puesto que existe el precedente de un guardia motorizado que murió de un tiro en la nuca cuando seguía a un coche con miembros de la ETA en fuga y detrás suyo iba otro vehículo de la guardia civil. Al disparar desde el vehículo policial alcanzaron al guardia motorizado que iba delante. En aquella ocasión se atribuyó oficialmente la muerte a la ETA, mientras que en la actualidad el director general de la Guardia Civil ha reconocido públicamente que no había sido ETA quien disparó. Es de destacar, asimismo, la falta del típico montaje del Régimen, condenatorio de tales "viles atentados" y del "terrorismo".

ORENSE: EL "MATESA" DE LOS CENTRISTAS.

En IM (información Mensual), boletín del Partido Carlista, del pasado mes de mayo, se recogen una serie de nuevos datos (sacados de una hoja repartida en Vigo) sobre el llamado "Matesa de los centristas", es decir, el fraude de la Caja de Ahorros de Orense. El principal implicado en el "affaire" de los tres mil millones de pesetas es el cacique gallego Ricardo Martín Esperanza, amigo personal de Arias Navarro y ex-director de la Caja de Ahorros de Orense.

Las principales partidas de dinero desaparecido (dinero procedente de los ahorros de los emigrantes gallegos) son:

- 12 millones de pesetas concedidos hace ocho años a Pfo Cabanillas (Ministro de Información), sin aval ni intereses.
- 49 millones y otros créditos de montante desconocido al diario local "La Región", propiedad de un capitalista llamado Outeiriño, también sin avales ni intereses.
- 218 millones al grupo de empresas "Unión Credytor", cuando se hallaba en quiebra.
- 600 millones a Barreiros, sin aval, en concepto de préstamo.
- Créditos de cuantía desconocida a "Oren's S.A.", cuyo director general ha desaparecido de España desde hace algún tiempo.

=====

INFORMACIONES VARIAS

MADRID: DETENCION DEL CANTANTE URUGUAYO, DANIEL VIGLIETTI.

Manifestación a la salida de su recital en el Teatro Monumental.- El martes, 14 de mayo, por la noche, a la salida del Teatro Monumental de Madrid, donde había dado un recital, fué detenido el cantante uruguayo Daniel Viglietti, junto con otras veinte personas que se encontraban con él en el interior del teatro, entre ellas, la esposa del cantante, ejecutivos de su empresa discográfica, críticos musicales y amigos. Todos ellos fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad, donde permanecieron hasta aproximadamente las seis de la mañana, tras haberseles tomado declaración. El hecho se produjo como consecuencia de una verdadera razzia de detenciones que la policía llevó a cabo durante y después de la manifestación que tuvo lugar a la salida del recital del cantante uruguayo, en la que tomaron parte un buen número de los tres mil asistentes al acto. Se dió el hecho de que la policía dió batidas por los bares y cafeterías cercanas al teatro, deteniendo al azar a personas que se encontraban en su interior, la mayor parte de ellas ajenas a la manifestación.

A las nueve de la mañana del día siguiente, Viglietti fué detenido de nuevo, esta vez en su hotel, e interrogado hasta pasado el mediodía, siéndole retenido el pasaporte. Al indicar el cantante que lo necesitaba, pues debía cumplir varios contratos en París, se le dijo que regresaría la DGS la misma tarde a las ocho, pero sin la seguridad de que le sería devuelto el documento a esa hora. A partir de entonces, comenzó a circular el rumor de que Daniel Viglietti podría ser expulsado del país, pero, horas más tarde, el pasaporte le fué devuelto, no volvió a ser molestado y hasta el momento no parece haber indicios de que el rumor vaya a ser realidad.

Parece ser que los interrogatorios se desarrollaron de modo parecido al del cantante catalán Pi de la Serra cuando fué detenido en Madrid durante unos recitales suyos en la capital.

El número de personas detenidas en total en las circunstancias mencionadas es de doscientas aproximadamente, la mayor parte de las cuales fueron puestas en libertad a las pocas horas de su detención, y a la mañana siguiente. Se ignora, de momento, cuantas de ellas han pasado a disposición judicial.

CIERTA PRENSA ESPAÑOLA FALSEA NOTICIAS SOBRE PORTUGAL.

En días pasados, la prensa legal dió noticia de que se habían producido incidentes entre portugueses y turistas españoles procedentes de Galicia (en especial Diario de Barcelona, que dedicó incluso una portada a ello). Con ésto se intentaba montar una campaña de desprestigio sobre los "excesos" a los que conduce la democracia a la que ha accedido el vecino país tras el golpe de estado del pasado 25 de abril que puso fin a la dictadura fascista de Salazar. Sin embargo según parece la realidad es muy otra, puesto que los incidentes ocurridos tuvieron su origen en provocaciones efectuadas por los "turistas" españoles, que en realidad era gente del Movimiento, Falange o grupos similares de Galicia que viajaron a Portugal e hicieron gala de su fanatismo levantando los brazos en alto y mostrando insignias fascistas, así como profiriendo gritos del mismo estilo. Ante muestras políticas que recordaba a los portugueses un tiempo para ellos ya pasado, el pueblo reaccionó agrediendo a los vehículos de los provocadores.

QUINIENTAS MIL FIRMAS PRO-AMNISTIA.

Con el objeto de recoger más de quinientas mil firmas, la "Comisión Nacional Justicia y Paz", vinculada a la Comisión Episcopal de Apostolado Social en conexión con la Comisión Pontificia "Iustitia et Pax", ha lanzado la iniciativa de cursar la siguiente carta dirigida al Presidente de la Conferencia Episcopal de las diócesis del Estado Español:

"Los que suscribimos esta carta somos conscientes de que la auténtica reconciliación humana, que la Iglesia propugna como uno de los aspectos esenciales de este Año Santo, exige una superación de las causas de la división y enfrentamiento entre los hombres, sean cuales sean sus opiniones y creencias. Por ello, anhelamos vivamente que, por mediación de V. Emia, como presidente de la Conferencia Episcopal se obtenga del Jefe del Estado una amnistía general para los exiliados y los presos o sancionados por hechos de intencionalidad política o de objeción de conciencia. Añadiéndose a ello la necesidad de conseguir "un efectivo reconocimiento jurídico de los derechos humanos de reunión, asociación y expresión, así como los de las minorías existentes en nuestro país", según las orientaciones del pensamiento cristiano y los textos jurídicos internacionales suscritos por el Gobierno español".

=====

BARCELONA: "LETONA", UNA EMPRESA CON MUY "MALA LECHE".

"Letona S.A." es una empresa de "CLESA" (Central Lechera Española S.A.), trust lechero que mantiene una larga tradición de actuaciones muy poco claras. A este respecto cabe señalar que "CLESA" estuvo detrás de las acusaciones hechas por el organismo oficial INDIIE a "RAM" y "Central Lechera Asturiana" de alterar la calidad de la leche. Fué una típica maniobra monopolista (para impedir la penetración de RAM en Madrid, zona considerada "propia") ya que al margen de que las acusaciones fueran ciertas, lo que también quedó muy claro a lo largo de la polémica que entonces se suscitó, es que este tipo de acusaciones se le podían hacer también igualmente a "CLESA". Fué accionista de esta empresa Carrero Blanco, ex-presidente del Gobierno franquista, ejecutado por ETA.

Se inicia la lucha en demanda de aumento de salario. - A mediados de mayo con un boicot a las horas extras seguido por todos los repartidores de Letona (unos 140) se inicia la lucha. Esta acción se lleva a cabo como protesta por la actitud de la empresa, la cual se niega a conceder un aumento que compense el desenfrenado incremento del coste de la vida, producido en los meses siguientes a la firma del Convenio. Los repartidores apoyándose en la subida experimentada por cada botella de leche en el mes de abril (1,50 ptas.) solicitan asimismo un aumento de 2.500 ptas. mensuales. La cantidad reivindicada significa sólo el 5,5% de lo obtenido ya por la empresa con la subida del precio de la leche. La dirección se niega a aceptar esta propuesta pero hace una contraoferta de aumento si los repartidores se comprometen a hacer aumentar las ventas ampliando las listas de clientes y el horario de trabajo con más horas extras, a lo que no acceden los trabajadores.

Fracasada la intervención sindical que intentó sin fortuna convencer a los trabajadores de que "si no hay normalidad no puede haber negociación", la empresa intenta hacer frente a la situación contratando algunas camionetas de reparto suplementarias y utilizando a personal de otras secciones.

Huelga total y despido de toda la plantilla. - El lunes, 27, se produce el despido de un inspector por negarse a hacer labores de reparto, lo que provoca la respuesta solidaria de sus compañeros que se niegan a salir a la calle el día 29 a repartir. Previamente habían remitido una carta a la empresa pidiendo la readmisión del despido y la reanudación de las negociaciones. La empresa reacciona frente a la huelga despidiendo a otros 17 trabajadores, que son obligados por la policía a desalojar la empresa.

La racha de despidos no acaba aquí, y así al día siguiente, 30, al acudir los repartidores a sus puestos de trabajo se encuentran con las puertas cerradas. Después por diferentes canales se les notifica que están todos despedidos.

En los días sucesivos los repartidores de "Letona" llevan a cabo diversas gestiones: entrega de una carta al Delegado Provincial de Sindicatos, en la que tras explicar los hechos solicitan la intervención de la Organización Sindical para que se readmita a todos los despedidos. Asimismo se dirigen al alcalde de la ciudad, Masó, y al Cardenal Arzobispo de Barcelona, monseñor Jubany, en demanda de apoyo. Mientras tanto el reparto de la leche se viene efectuando con dificultades por medio de personal reclutado en otras secciones de la empresa, personal contratado por horas, y algunos repartidores "esquirolas".

Ultima hora: ¡Boicot a Letona! - Cabe señalar como hecho destacado que comerciantes, clientes de Letona se han dado de baja del servicio en solidaridad con los despedidos, siguiendo así la consigna de boicot lanzada por los repartidores de la empresa.

En relación con los despedidos (101), la empresa les comunicó que solicitaran su readmisión por escrito y que se reservaría en cada caso el derecho de readmisión. Al parecer, ha readmitido a unos 81 trabajadores y se niega a hacerlo con los que había despedido en primer lugar, unos 20. Estos han presentado hoy, día 6, demanda en Magistratura por despido improcedente.

BAJO LLOBREGAT: LA DURA HUELGA DE "ELSA".

S.A. ELSA es una factoría del ramo del vidrio ubicada en Cornellá de Llobregat, con una plantilla de 916 trabajadores.

Tres domingos laborables al mes. - En el marco de las negociaciones del convenio, el 16 de abril, a raíz de una resolución dictada por la Delegación Provincial del Trabajo por la que se autorizaba a la empresa para que pudiera obligar a trabajar los domingos (3 al mes), los trabajadores de ELSA iniciaron la lucha.

Después de varios días de huelga mantenida por los tres turnos, la policía desaloja por dos veces la fábrica. La empresa no obstante, da marcha atrás, retira 6 expedientes que había abierto contra otros tantos cargos sindicales y decide proseguir la negociación del convenio colectivo que se hallaba pendiente de laudo en la Delegación del Trabajo (la empresa se había negado a discutir el convenio mientras los trabajadores no aceptaran trabajar los 3 domingos.).

Posteriormente los trabajadores recurren ante la Dirección General del Trabajo contra la resolución emitida por la Delegación del Trabajo y ganan. No obstante la patronal sigue con su postura a favor de trabajar los domingos y manifiesta entonces no poder mantener las ofertas salariales que había hecho en el curso de las negociaciones.

Se responde con la huelga y el martes 21 de mayo los trabajadores del turno de la mañana inician el paro que es secundado por los demás turnos. Interviene la policía que desaloja este día y el siguiente por tres veces a los trabajadores. La empresa sanciona a 680 con 5 días de suspensión de empleo y sueldo y les emplaza para que se reincorporen con normalidad a sus puestos de trabajo el martes 27, expedienta asimismo a 8 cargos y despide a un trabajador.

Despido de toda la plantilla.- Cumplida la sanción los trabajadores vuelven a la factoría pero manteniendo la huelga. Son desalojados nuevamente por dos veces por la policía. Prosigue la huelga y el día 30 la empresa despide a toda la plantilla.

En los días siguientes los obreros de ELSA se pasean durante las horas de trabajo vestidos con sus monos por las calles de Cornellá mientras la fábrica permanece custodiada por la policía. Los trabajadores exigen la readmisión de todos y conservando la antigüedad.

Solidaridad con ELSA.- La solidaridad que se ha desplegado en el Bajo Llobregat en torno a la lucha de ELSA ha sido muy amplia, contribuyendo a la misma el clima de movilización existente en toda la comarca en torno a la lucha del Convenio del Metal. (Ver información en este mismo Boletín en: "Paros generales en el Bajo Llobregat".).

PAROS GENERALES EN EL BAJO LLOBREGAT.

En solidaridad con los trabajadores de ELSA y dentro del clima de movilización existente en el Bajo Llobregat en torno a la lucha del Convenio del Metal que afecta a unos 30.000 trabajadores de más de 1.000 empresas de la comarca, se han venido produciendo durante los últimos días numerosos paros en empresas y acciones de masas, entre los que destacan los paros generalizados correspondientes a los días 30 de mayo y 5 de Junio. La participación de los trabajadores en los mismos ha sido masiva.

El día 29 se producen paros de entre 1 y 2 horas en varias empresas, entre ellas: Siemens, Fergut, G. y S. Serra, La Forza, de Cornellá y Dampor Ibérica, de Gavá.

Día 30.- Son despedidos todos los trabajadores de ELSA, la solidaridad se extiende y se producen paros de entre 1 y 2 horas en 14 empresas de la comarca, con participación de más de 8.000 trabajadores. En Cornellá: Siemens, Metal; Jasala, Sector Químico, Torras Salas, Metal; Clausor, Metal; Fama, Sector Químico; Tubo Bonna, Construcción; Laforsa, metal; G. y S. Serra, metal; Soler Almirall, metal. En Gavá: Dampor Ibérica, metal. En Prat de Llobregat, Brin, metal. También se registró el paro de maestros del colegio Juan Bardina, de Sant Boi, al conocerse la noticia de los despidos.

Día 5.- Se producen paros de entre 1 y 2 horas de duración en numerosas empresas, la mayoría del ramo del metal. De 2 horas en: Guma, Tuperín, Fergat, Clausor, G. y S. Serra, Grim, Siemens, Talleres Stock, Matacás, Pirelli, Ermsa, Plásmica, y Pinturas Cervera. Y de 1 hora en: Laforza, Laboratorios Electrónicos y Meypic, entre otras. Solamente en las empresas citadas participaron más de 8.500 trabajadores. Por la noche y en el mismo orden de cosas, unas 1.500 personas se concentraron en la plaza del Ayuntamiento de Cornellá durante casi una hora. A continuación recorrieron diversas calles de la población y de la ciudad satélite de San Ildefonso durante unos tres cuartos de hora, siendo finalmente dispersados por la policía, que practicó una detención.

=====

BARCELONA: SESION INFORMATIVA DEL PSUC.

A finales de mayo, el Partit Socialista Unificat de Catalunya (PSUC) cursó invitación a varios periodistas para que fueran a una rueda de prensa convocada por la dirección del mismo partido. La rueda se celebró con la asistencia de una persona que se definió como "militante del partido" sin más caracterizaciones, pero que sin lugar a dudas pertenecía al más alto nivel de la organización en Cataluña. Le acompañaba otra persona y acudieron casi veinte periodistas de los más diversos medios de información barceloneses.

La rueda consistió en la explicación, más algunas preguntas de tipo político. En sustancia, no se dió ningún nuevo dato en torno al gobierno provisional en gestación, ni en torno a los contactos a alto nivel que se están celebrando actualmente, sino que se hizo una exposición de la línea política del PSUC, poniendo especial acento en lo que se refiere al papel de la prensa dentro de dicha línea. Finalmente, el militante confirmó la veracidad de las informaciones aparecidas en distintos medios ilegales en torno a todas las maniobras, contactos y conversaciones que se están realizando de cara a la formación del gobierno provisional presidido por Don Juan. Por otra parte anunció, sin dar fechas, la preparación de un gran día de lucha contra la carestía de la vida. Por el tono y la forma con que fué expuesta la valoración de este día de lucha, todo parece indicar que el PSUC pretende conseguir con ello un sondeo de grandes proporciones con vistas a lo que podría ser una futura huelga general política.

=====

NOTA DE RECTIFICACION.- En nuestro último número, 49, se deslizó un error que por prestarse a equívoco queremos corregir. En la información sobre la X Permanente de la Asamblea de Cataluña, al final de la página VII del Boletín, anumerábamos las "Organizaciones representadas" y en el apartado 4, entre "Otras organizaciones" citábamos a nuestra Agencia. Como el lector avisado ya comprendió, lo que se quería indicar era nuestra asistencia a tal acto, en ningún caso nuestra pertenencia a tal Asamblea de Cataluña, pues obviamente no es esta nuestra misión.

=====

MAS INFORMACIONES

BARCELONA: EL "PLAN COMARCAL" A DEBATE.

La revisión del Plan Comarcal actualmente en información pública es el telón de fondo de actividad de la mayor parte de asociaciones de vecinos, centros oficiales y comisiones de barrio de Barcelona y comarcas, durante el último mes y medio. En torno al Plan se están delimitando durante estos días gran cantidad de posturas, ya sea en relación a los grandes intereses inmobiliarios, ya sea en relación a la problemática concreta de los barrios. El Plan Comarcal, tal como ha informado algún tipo de prensa -la que no tiene prohibido hablar bien del Plan-, está concebido de cara a resolver los déficits de equipamientos que padece Barcelona y a parar la especulación en alguno de sus aspectos. En contra de esto se han colocado las inmobiliarias, las órdenes religiosas propietarias de terrenos en Barcelona, algunos grupos financieros y oligárquicos, etc. Sólo como ejemplo, Samaranch, Presidente de la Diputación, se queda sin dos urbanizaciones: una en el Prat y otra en Moncada, y Ganduxer Relats sin un solar recién comprado por 400 millones, que se convierte en zona verde. En Badalona, industriales que desean especular con sus terrenos y constructores han iniciado una ofensiva contra el Plan a nivel municipal: el día antes de su publicación, sin embargo, esta ciudad fue la que concedió más licencias de obras, equivalentes a la superficie de 70.000 metros cuadrados.

Entre los rumores, de imposible confirmación, que circulan por Barcelona, se cuenta que el Arquitecto-jefe de la Comisión de Urbanismo que ha elaborado el Plan ha recibido numerosos anónimos de todo tipo, por lo que lleva dos guardaespaldas continuamente. Por otra parte, el ex-teniente alcalde del Ayuntamiento de Barcelona, catedrático de Derecho Administrativo, Rafael Entrena, Cuesta, ha abierto despacho en Madrid, con 30 millones de anticipo, de cara a organizar un ataque en toda regla contra el Plan.

Hasta ahí, una posición. Porque también en los barrios populares existe un cierto descontento ante el Plan, principalmente en los casos en que supone una remodelación del barrio o en que los equipamientos están mal distribuidos.

En todo caso, actualmente se están perfilando dos posturas políticas polarizadas en torno al Plan. Aunque ningún grupo político se ha definido todavía, implícitamente se han producido ya tomas de postura. Así, por el momento, parece que PSUC y BR van a apoyar el Plan en lo que de avance de las reivindicaciones populares significa. En cuanto a posturas contrarias al mismo se han producido ya en determinados barrios proletarios en que el Plan supone la práctica aniquilación del mismo, tal es el caso de El Carmelo.

=====

MADRID: JUNTA DEL COLEGIO DE LICENCIADOS.

El 19 de mayo, en la ciudad deportiva del Real Madrid, se celebró la Junta General Extraordinaria del Colegio de Doctores y Licenciados en Filosofía y en Ciencias del D. U. de Madrid. Esta Junta había sido convocada en un principio para el 29 de abril, pero fue suspendida por la policía 24 horas antes, bajo el pretexto de que el cine Carlos III "no reunía las suficientes condiciones de seguridad al ser su aforo inferior a los 10.000 licenciados que en un principio podrían asistir". Después de varias gestiones ante la Dirección General de Seguridad, se consiguió el permiso, sabiendo la policía que tanto el lugar (a las afueras de Madrid), como la fecha, a finales de curso, restaría bastante asistencia a la Junta General. Quizá estas circunstancias puedan explicar, en parte, la relativamente pequeña asistencia -unas mil personas- a un acto que tenía gran importancia para el profesorado en un momento en que la lucha contra el Proyecto de Selectividad y por plasmar sus reivindicaciones en la nueva Ordenanza Laboral, adquiría gran importancia en todo el país. Pero quizá también haya que tener en cuenta que la mayor parte de los enseñantes han visto hasta ahora que los Colegios Profesionales en Madrid han sido un organismo elitista que unos auténticos defensores de sus intereses.

La Junta General se abrió con un informe del Decano, Eloy Terrón, que como portavoz de la Junta de Gobierno, hizo un análisis político de la evolución de la Enseñanza desde la Institución Libre a la Ley de Educación. A continuación, las distintas Comisiones del Colegio hicieron sus respectivos informes. Los PNN de Institutos denunciarían, en más de 40 páginas, su situación, mero reflejo de la enseñanza estatal en España: falta de puestos escolares a todos los niveles, inseguridad total en el empleo para el profesorado no numerario, sueldos ridículos, ausencia total de planificación por parte del MEC en la enseñanza, etc. Después del informe de Filiales en el que los enseñantes denunciaban la privatización total de estos centros y su situación a caballo entre la Enseñanza Privada y la Estatal, los representantes del Profesorado de Enseñanza Privada comenzaron su exposición afirmando: "El principal problema de la Enseñanza Privada estriba en la sustitución, por parte de los empresarios, de los intereses pedagógicos por otros de tipo económico". A partir de este planteamiento, se denunciarían las condiciones de paro y subempleo de los enseñantes, la segregación económica que va a suponer la Enseñanza Profesional y, sobre todo, la forma en que se está tramitando la Ordenza Laboral y el papel jugado por el Sindicato. Los enseñantes afirmaban que, una vez más, el Sindicato ha demostrado su carácter de organismo de clase al servicio de los intereses de los propietarios, pues no sólo ha negado su permiso a los trabajadores de la enseñanza para reunirse, sino que incluso se elabora algo tan importante como una Ordenanza Laboral sin ni siquiera informar a los enseñantes de los términos de la discusión. Junto a ello se denunció abiertamente el carácter policíaco-represivo de quienes se pretenden representantes de los trabajadores, González Páramo, Secretario; Lostau, Presidente de la Sección Social, y no son más que los defensores de los intereses del capitalismo.

Después de los demás informes (profesores de EGB, de Universidad, Comisión de Defensa de la Profesión, etc.) todos ellos igualmente denunciadores de la situación actual de la Enseñanza en España, se abrió un turno libre de intervenciones en el que cabría destacar, sobre todo, la participación y combatividad de nuestros compañeros que frente a los "delegados gubernativos" denunciaron la selectividad, el Sindicato Vertical, el Ministerio y la situación general de la enseñanza al servicio del capital.

Por último, la Asamblea procedió a la aprobación de las nuevas normas de régimen interno que, en líneas generales, suponen una apertura del Colegio a los Licenciados, plasmación parcial de la libertad de reunión y expresión por las que los enseñantes llevan luchando tantos años junto a las demás fuerzas populares y democráticas del país.

=====